

EL IMPARCIAL

EDICION MERIDIANA

AÑO I.

Quito, (Ecuador).—Lunes 18 de Noviembre de 1907

N. 168

Ojo! Ojo!...

«EL IMPARCIAL» publica en sus columnas no sólo la acostumbrada novela sino un libro de gran importancia para todas las clases sociales: una miscelánea útil para el hombre científico, el literato, el agricultor, el artesano y la clase más humilde del pueblo; no faltarán los preceptos de higiene ni las recetas para la planchadora y la cocinera.

«EL IMPARCIAL» es un periódico de negocio: por dos centavos número 6 lo que es lo mismo por 50 centavos mensuales, proporciona a sus lectores, al lado del aviso comercial y la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa.

«EL IMPARCIAL» se propone dar fomento al comercio interior y exterior de la República mediante el aviso barato y de gran circulación, al mismo tiempo que difundir la lectura entre las masas populares.

Encarece a los agentes el servicio de bibliotecas.

La Administración de correos de cada cantón y las oficinas telegráficas de las cabeceras de provincia, tienen derecho a un ejemplar gratis, que pueden solicitarlo en la agencia. Como se publicarán índices oportunamente, recordado el periódico, quedarán en casa, un libro y una novela por 50 centavos. OJO! OJO!

EL IMPARCIAL

Diario meridiano. Agencia en todo el Ecuador. Agencia central en Quito, Plaza de la Independencia. Publica en sus columnas un extracto de las publicaciones y diarios de la República.

Subscripciones

Por un mes, \$1. 00
Aviso y remitido según tarifa—véase la cuarta página.
Todo pago se hará adelantado en la respectiva Agencia.

Remitidos

No se admite por ningún precio los servicios que se otorgan a la hora de un individuo, comprometiéndose a su vez a la responsabilidad. No se devuelven los originales, al no publicarse, sino la aprobación del Consejo Directivo.

Dirección

Gran Calle Central.—Habitación N. 1.—Teléfono N. 202.—Apartado de Correo N. 204

Conferencias militares

La gerarquía militar en todo el mundo, ocupa alto puesto.

El defensor de la constitución, el defensor de la ley, el defensor del orden, es persona sagrada.

El hombre ilustrado inclina su frente ante el valeroso militar, que consagra su honor y sus charreteras a la defensa de la ley. Detesta al espadaquín que abusa del arma para ser infractor de la ley.

El comercio, la agricultura, la industria, contemplan en el soldado al defensor de sus derechos.

La mujer, es la que tiene más simpatías por el militar: el brocado y el oro de sus prescas, no son de puro brillo: son el símbolo del heroísmo en las batallas, el premio con que consagran los pueblos el tabernáculo de la ley.

Nunca en el mundo, se agolpan las multitudes con vitras y coronas, con más entusiasmo que el día de recibir a un vencedor. Jamás ante los sabios se regaron más flores que al paso de Napoleón, César, Alejandro, Bolívar y otros capitanes coronados por la gloria de sus triunfos.

Roma, Cartago, Grecia están repletas de fiestas militares, las más grandes del mundo. La revolución francesa en sus tiempos modernos, es el himno más grandioso y sublime de las glorias militares, que conquistaron los pueblos a la civilización.

¿Qué vale el derecho sin el valor de la defensa?

¿Por qué pues, en nuestra República, donde ha resucitado de la milicia, a partir del 95, no se sirven conferencias a la clase militar?

¿No hay numerosos jefes, ilustrados, escritores, poetas, que pueden encender la lámpara sagrada, en ricas y nobles conferencias para el soldado?

Las conferencias sobre los premios, los comerciantes, los masones, los abogados, los estudiantes, todas las clases sociales, no tienen hoy en el mundo, centros de propaganda y de instrucción?

¿Por qué nuestros valerosos jefes, no fundan un centro, en

donde se le enseñe al soldado, lo que vale el honor, la disciplina, el valor de los principios, la causa de la humanidad?

«El Imparcial» es el panegirista de los militares actuales, y no abriga la menor duda, de que los jefes connotados con que cuenta el partido, abrirán conferencias los domingos, para levantar el espíritu del soldado.

Tenemos la honra de dolicar este artículo a los primeros Jefes de todos los batallones acantonados en la República y ofrecerles las columnas de nuestro diario, en todo lo que se relacione con tan noble fin.

Prensa del Guayas

“EL TIEMPO”

NOVIEMBRE 8

Habla de la intriga como recursos de aspiraciones o proyectos de victorias en la política de los enemigos del Gobierno, por más que se presente lo contrario.

Son del colega los apartos que siguen:

«Los esternos de los que em-

plan tal sistema de política falsa y de corrupción, van dirigidos a elevar el pretencioso que ambicionan, sin pararse en la moralidad de los medios.

Si hay quienes los hagan sentir por sus méritos, por su inteligencia, etc., a cosa se les exclaman, se los intriga, se los hiere su dignidad, se compromete su misma reconciliación, para determinar su adelantamiento y excontrar el campo libre y despejado para ulteriores maquinaciones.

Y pueden ser convenientes a los gobiernos esos elementos disolventes, que viven de la intriga, alimentan la discordia, provocan resentimientos y aljan a la gente sana, de buena voluntad, para apoderarse ellos solos del campo y ejercitar libremente un fin funesta acción!

Al contrario, los que así proceden, son los peores enemigos de los gobiernos: porque los descreditan, los ponen en mal predicamento y los separa a los más importantes factores de una buena Administración, cuando esos gobiernos caen en las trampas mañosamente colocadas por la intriga, y se inclinan débiles ante las pérfidas sugestiones de la farsa.

Mandatorio que presta atención, que atiende a las insinuaciones de la intriga que oye a la calumnia que le sopla, traidoramente al oído, se expone a quedar prisionero del mismo entre las arterias redes tendidas por la intriga.

Para el que, con elevación de carácter y rectitud de criterio,

rechaza al intrigante y desprecia la calumnia; el que sabe penetrar en las intenciones del pérfido adulator, y desahuciarlo, se pararlo lejos, muy lejos, de las esferas administrativas, el que sabe distinguir con acierto a sus verdaderos amigos, a los hombres leales, a los de saber y merecimientos, a los elementos útiles tanto como a los que oscilan bajo el diafano de las buenas intenciones y la amistad, las malas pasiones, la ambición grosera, el odio, la envidia y hasta la traición; ese mandatario, declina, y quiere mantener la dignidad por buena fe, conservar la unidad de acción administrativa, al par que referir a su lado a los elementos verdaderamente íntegros y verdaderamente útiles para el desarrollo de una política sana y honrada.

«Cuantos disgustos, cuantos quebrantos, cuantas calamidades no sobrevinieron y tuvieron que lamentar los Gobiernos y los partidos políticos, al introducirse y desarrollarse la intriga en el seno de ellos!»

Los desdenes, las rivalidades, los odios implacables, por una parte; el desahucio, los errores, el caos administrativo, por otra, el caos siempre los efectos calamitosos de la intriga que trabaja entre las sombras y despliega todas sus arterias, de manera maestra, para provocar el choque de los buenos elementos y su dispersión, y quedar ella sola de pie como dióscora absoluta de la situación.

Y sabiendo y conociendo todo

esto, lo presente y necesario para los liberales y sus Gobiernos, es permanecer siempre en guardia contra la farsa y los fariseos, para debaratar su agudeza y rechazar a éstos, lejos, muy lejos, como enemigos de la unidad doctrinaria, como agentes del mismo partidismo, como elementos nocivos a toda causa.

Por lo que respecta al Partido Liberal Ecuatoriano, él está, hoy por hoy en el deber y en la necesidad de conservarlo compactamente unido, y por lo mismo, debemos arrancar de su seno todo género de intriga que pugne y quiera desarrollarse para poder mantenernos fuertes y siempre dispuestos a la defensa de las instituciones.

La farsa la intriga, que dividen para desolitar, deben ser apartadas allí a la aprehensa.

Un intrigante ambicioso en el seno de un Partido, es más temible y funesto que el declarado adversario que se presenta desentendido y francamente.

Y el partido que lo acepta, que lo consiente y lo tolera, no hace otra cosa que alimentar en su seno el germen de la corrupción, que le conduzca a fatales resistencias.

El señor Viardoll Roig dice que la prensa francesa se ocupa únicamente del negocio y no de los intereses del progreso, pues no se preocupa sino de alargar a los lectores.

Por cuya causa se dan las noticias que gustan al público

y que son de gran interés científico ó artístico, ó pasan inadvertidas, ó se las publica tan a la ligera que el lector ni las comprende.

Así, por ejemplo, todos los días hablan del gran criminal Soleilant y una sola del décimo Congreso de la «Unión regionalista bretona».

«La sociedad «Abastecedora de Carnes» de Guayaquil, ha resuelto levantar una suscripción con el objeto de comprar las glorias cantales en nuestro Himno Nacional, así como a la plaza que lo corra».

Aplaudimos a estos inteligentes industriales.

«EL GRITO DEL PUEBLO»

NOVIEMBRE 8

Con motivo de la baja del cacao, hace notar el colega que en Hamburgo, las cotizaciones permanecen inalterables y que el fenómeno no puede provenir sino de una especulación de la Bolsa de New York, tanto que la producción en las otras partes del mundo han sido pequeñas; por tanto, los productores de cacao no deben andar impacientes, puesto que de un día para otro las cosas mejorarán.

12

MISCELANEA

PARA EL PUEBLO

9

—Mientras vivamos;— y la madre añadía:

—Todo deberá ser común entre las dos.

A menudo iban solas a los bosques para cojer frutos silvestres; los animales las respetaban, y se les acercaban sin temor. La liebre comía en sus manos; el corzo pasaba por su lado; el ciervo juguetaba en torno de ellas; y las aves perchedas en las ramas vecinas cantaban sus más alegres canciones. Nunca les sucedía ningún contratiempo: si la noche les sorprendía en los bosques, se acostaban sobre el musgo una al lado de la otra, y dormían hasta el día siguiente, sin que su madre sintiera la más mínima inquietud.

Una vez que habían pasado la noche en el bosque, cuando la aurora las despertó, vieron a su lado un hermoso niño vestido con un traje de un blanco brillante; díeles una mirada amistosa, pero desapareció en el bosque sin decir una palabra.

Advirtieron entonces que se habían acostado muy cerca de un precipicio, y que habrían caído, si hubiesen dado solamente dos pasos más en la obscuridad; su madre les dijo que aquel niño era un hada de los bosques, un ángel custodio de las buenas niñas pequeñas.

Las dos niñas tenían tan limpia la cabaña de su madre, que podría servir de ejemplo.

En verano cuidaba Rogarosa del ajuar: cada mañana encontraba su madre al despertar un ramillete en el cual había una flor de cada uno de los dos rosales.

En invierno, Blancanieves escondía el fuego, y colgaba la marmita de los llares; y la marmita era de cobre amarillo que brillaba como oro, por lo muy bien que la fregaba.

Llegada la noche, cuando nevaba, decía la madre:

—Blancanieves, corre el correo.

luego sentábase junto al hogar; la madre se calaba las antiparras y leía en un gran libro, mientras las dos niñas escuchaban, hilando su rucua. A su lado acostábase un cordillero, y detrás una tortolilla dormía en su percha, metida la cabeza debajo del ala.

Una noche en que estaban reunidas tranquilamente, llamaron a la puerta.

—Rogarosa, —dijo la madre,— ve de prisa a abrir; sin duda es algún viajero extraviado que busca un abrigo para la noche.

junto de todas las familias); y las mujeres tienen deberes que cumplir en el día, deberes que no son mucho menos importantes que los de los hombres. «La virtud vale tanto para los hombres como para las mujeres».

Decimos con franqueza, que si fuera celosa de sus deberes la Iglesia católica, ella debió pedir la enseñanza laica a la Convención. ¿No era un gran peligro para los niños católicos, la enseñanza de religión por nuestros maestros de escuela, que podían tiranizar la conciencia a título de liberales? Ahora no tienen ese peligro.

¿Y cuál ha sido hasta hoy la instrucción religiosa de los Conventos? Rezar, todo el día, recitar oraciones, confesarse por costumbre, engorsarse de espíritu y aprender de memoria el catecismo histórico de Fleuri. «Oh sublime enseñanza de religión».

Pronto verán los ecuatorianos que la enseñanza laica no encierra ninguna herejía y que servirá de estímulo al celo para que se dedique a su oficio; el tiempo nos curará del espanto, por lo demás, como ha sucedido con el matrimonio civil que ya no hace ningún daño a los católicos que lo contratan. Como medida profiláctica, hemos citado hasta la opinión de un gran Obispo católico como es Fenelon, lumbera de Francia, digno émulo de Bossuet; si así no se nos cree, no hace discusión posible.

Las escuelas normales son centros donde se enseña, a ser maestros; donde se enseña la psicología y la higiene para los niños, donde se enseña a cultivar esas tierras plantadas que serán mañana. Las columnas sociales en todos los ramos del saber humano.

Desearnos vivamente que la última publicación del Ilmo. Sr. González Suárez, no salga al exterior, no llegu ni a Roma, porque en Roma mismo, serán condenados sus escritos.

Dada la ilustración de Pío X, no puede aprobar que se condenen los institutos normales.

Es posible creer que son mejores los maestros que se reclutan en la calle, que los que concluyen una carrera destinada al magisterio científico?

Esta es una cuestión que debe ser por los institutos eclesiásticos, como miembro de la Iglesia; pero que se empeñe en con-

M. Pardo

Importador de los mejores pianos (Helm Spaethe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende á precios reducidos,

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

Tirao el retrato del Sr. Enrique Cueva, con el discurso por este señor pronunciado en el banquete dado el «Club Unión», al comandante y oficialidad del «Simpson».

—El ex sacerdote chileno Julio Elizalde, se halla en Tacna. Ya veremos como le va al obispo Jara.

—Los globos aerostáticos dignos, están prestando un gran servicio á Francia en la guerra de Marruecos.

«EL TELEGRAFO»

NOVIEMBRE 8
Dioe que la Conferencia de Paz de La Haya, ha valido al cabo como el punto de las montes y teme que á esta Conferencia siga como á la anterior, una serie de gacarras.

Dos fueron los problemas de discusión para la Conferencia, el arbitraje obligatorio y la limitación de armamento; mas las cosas quedan como antes y respecto del segundo problema, subsistirá el aforsimo *ei cas pacem para bellum*, si quiere paz, prepárate para la guerra.

Pero, no se debe ser pesimista. Las grandes reformas no se las implanta de una vez, sino que vienen como consecuencia de una gran labor de los sabios y de los hombres de buena voluntad.

—El Comité del Centenario ha quedado así organizado:
Presidente, Sr. Dr. Alfredo Baquerizo Moreno, Vicepresidente, Sr. Juan Illingworth, Secretario, Sr. José A. Campos, Prosecretario, Sr. César Borja Cordero, y Tesorero, Sr. José Eleodoro Arvís.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

GUAYAS

GUAYABO, NOVIEMBRE 16 DE 1907.—«El Grito del Pue-

blo» reproduce un expresivo telegrama de despedida del general Flavio E. Alfaro á la oficialidad del «Casma».

Mañana es el día señalado para la partida de aquella nave, con tal motivo las sociadades obreras é industriales convocaron al pueblo para hacerles mañana una manifestación de simpatía á los viajeros.

Las empresas de vapores fluviales y clubs de botes conyovaron al buque hasta Punta de Piedra.

El Gobierno chileno, autorizó al comandante del «Casma» para que condujera gratis hasta Valparaiso, en viaje de recreo, cincuenta y dos ecuatorianos. El «Casma» como en plaza \$ 80,000 en víveres y productos del país.

La distinguida familia Hidalgo Gamarra, ofreció á los jefes y oficiales del «Casma» un «fine of clock», que fué un verdadero banquete.

«En el Grito del Pueblo» se publicó un hermoso soneto dirigido por Mariano Moreno de la Torre, dedicado al convento radical é inspirado por la nacional Tobias Rumbao.

* La simpática asociación de empleados conmemoró ayer el cuarto aniversario de su fundación.

NOVIEMBRE 17.—En este momento, las 4.30 p. m., acabamos de despedir al vapor chileno «Casma».

La despedida ha sido muy solemne. El pueblo guayaquileño, congregado en el «Malecón» se dio cita, para decirle adiós á los dignos marinos chilenos.

Los cruceros «Liberador Bolívar» y «Cotopaxi», acompañados de cerca de 20 embarcaciones fluviales, entre vapores y lanchas, formaron el convoy que acompañó al «Casma».

Coronas de flores adornaban la popa del buque chileno y todas las naves del convoy iban

adornadas con las banderas ecuatoriana y chilena.

Una vez más se han hecho estensivos los sentimientos de sincera fraternidad que liga á ambos pueblos.

Los jefes y oficiales de la nave viajera se mostraron satisfechos y agradecidos de las manifestaciones espontáneas de simpatía de las autoridades y pueblo guayaquileños.

Librería Española

DE JANE E HIJ

GUAYAQUIL
Calle de Pichincha 415
Apartado 413 —Casa fundada en 1876

Especialidad en útiles de escritorio y material para escuelas.
Centro de suscripciones.
Almacén de música.
Artículos para fotógrafos y aficionados.

Nobre. 16-3 m.

Agencias de «El Imperial»

A las que no han remitido el valor de las suscripciones, se suspenderá el envío desde el 1º del mes próximo; de modo que ya saben á qué atenerse los señores suscritores, cuando dejen de recibir el diario.

Crónica

La tragedia de Iquique
Un amante de una mujer le da tres balazos.—Después se suicida

Un correspondiente refiere el siguiente caso del doble crimen. El crimen pasional acaeció en el hospital de beneficencia, ha conmovido á los moradores de Iquique.

Un practicante de medicina, ó

mejor dicho, un barbellón, arde sóbriamente en pasión volcánica por el lindo palmito de una hermosa de caridad. El se llamaba Arturo Marín, y ella respondía el nombre de soc. Hilaria de Saint Canvour.

Como escenario de la tragedia toman una amplia y fría sala de un hospital. Su ignora hasta ahora que se dijeron ambos protagonistas al hallarse á solas en ese recinto. Sólo se escucharon acaban con la existencia de la víctima y la víctima, dió fin y remite á la del homicida. Después vino la justicia, acallaron los ruidos y la noticia del suceso cuadió por la villa. Y sobre todo este año de curiosidad sólo retina ahora el impenetrable misterio de dos tumbas.

De Policía

Por los edictos fueron concluidos para el respectivo juzgamiento los siguientes:
Manuel Tsupana, por sustraer una pipa de casimir del almacén del Sr. Najar.
Juan Serrano, por estar abrigado con laves falsas un candidato de una pipa de la carrera Bolívar y varios jóvenes por dar serenatas por las calles sin el permiso correspondiente.

Telegramas

Como de interés general y por el aprecio al agraciado, publicamos al siguiente:
Riobamba, 17 de noviembre de 1907.—Sr. administrador de «El Imperial».
Suplico Ud. se digne publicar en el diario que está á su cargo, que en esta Intendencia se encuentra una muleta cerrada de viaje para que la persona que se crea con derecho la reclame dando los datos que motivó su pérdida.
El Intendente General.

Autorización

El Consejo de Estado ha oñado de que el Ejecutivo autorice la venta de varios solares del Municipio de Guayaquil, que actualmente tienen en arrendamiento los señores Eldarío Icaza, Manuel Bejarano, Federico Coello y varios otros más.

Mercado

La revista titulada «Ambos Mundos» de Madrid, publica en el número correspondiente al 39 de Setiembre último, el retrato del señor Ministro de Relaciones Exteriores del Ecuador.

PROXIMAMENTE LLEGARA EL

GRAN CIRCO ZIEGLER

DIRECTOR: E. OSAMBELA

En su elegante y cómoda carpa, con luz propia y focos eléctricos se instalará en la

PLAZA SAN FRANCISCO

30 Artistas De Ambos Sexos

CABALLOS EN LIBERTAD, PERROS Y MONOS SABIOS

Todos los trabajos modernos y variados

VEANSE PROGRAMAS

Enrique Ferrer,

Representante.

2 col. Nobre. 15

Terna

La Corte Superior de Guayaquil, ha presentado la siguiente terna para agente Fiscal de la provincia de los Ríos.

Doctores J. Jaime Gamarra.
" Manuel Arévalo.
" Benjamín Lozano.

Orden

Se pidió orden al Ministerio de Hacienda para el señor Colector de especies, de seis resmas de papel fino para la impresión del reglamento del Instituto «Mrjía».

Multa

Que la Tesorería fiscal del Chimbarazo, ingreso en sus libros \$ 16, 41 de multa impuesta al Sr. Virgilio González, en la cuenta de Colecturía fiscal de Riobamba.

Renuncia

Las señas Euclides Rosero y Rosa Oella Gevallos, presentaron ante la Dirección del mismo Instituto Normal de Stas. de las becas que fueron agraciadas.

Uno por otro

No habiéndose presentado á tiempo el profesor de Geografía é Historia Universales Don. Nelson

Loor, suplico el Sr. Director del Instituto Normal de Varones no aceptara dicho cargo y pido en su lugar dicho nombramiento en favor del Sr. Olotario Delgado.

Puentes

El Sr. ministro de lo Interior, pide se le entregue al Sr. Luis E. Tapiá, 8 rollos de alambre, para los puentes Jonchabí y Bermejo, y la taravita sobre el río Cosanga, del cantón de Napo, según el contrato con el Supremo Gobierno.

Pasajes

Al Sr. Genente del Ferrocarril se ha ordenado que cancela pasaje gratis á 60 personas que componen la Compañía de Opera y Opereta zuzana y su equipaje respectivo.

Que se apruebe

El Sr. Rector del Colegio de «San Luis» (Cuenca), pide aprobación del señor Ministro para vender todos los objetos existentes en la capilla de ex-Exlegio para ayudarse en el pago de empleados de ese establecimiento.

A quien correspondía \$ 20 material de la conducción de material teográfico de Latuengua á esta Capital.

Registro Civil

Nacimientos: — Victor Manuel Pinetrat, Clotilde Maldonado, Catalina María Leonor Tejada, Alberto Enrique Villavicencio, César Pazmiño Leopoldo Guerrero, Manuel Muñoz.

Defunciones: — José Granda, 3 meses 24 días, anencia; Carmelo Incastra, 2 años, fiebre.

Contrato

Se celebró un contrato con el señor Raúl Pereira y el Sr. Ministro de Instrucción Pública para que dicte la clase de planta en la Escuela de Bellas Artes de esta ciudad.

Nombramiento

Fué nombrado jefe de sección de cajas de la biblioteca nacional la Sra. Clementina Borja.

Orden

Que la tesorería fiscal de Pichincha pague \$ 88.10 importe de varios útiles y reparaciones para el teatro «Sucre».

Recomendación

El Sr. Gobernador de Riobamba, remitió al Ministro del Interior, una documentación acerca de la buena conducta observada por el comisario de Guano, Sr. Virgilio R. Ricarte.

Leyenda

Se ha hecho por algunos colegas locales una verdadera leyenda del hecho de ser muerto de un plañazo el cabo Marín, de la Artillería, quien á mas de estar obeso, morfió á la que-rida, y formar un gran escándalo, quizo volverse con los oficiales que fueron ha aprenderlo.

Lamentable es siempre la pérdida de la vida de un ciudadano, pero cuando ella se pierde cada no hay para que usar esas geremiadas.

Aumento

El señor Ojeda del cuerpo de Policía, pide al señor intendente recabar del Ministerio respectivo, el aumento de setenta sueros mensuales á la partida de gastos de escritorio, en atención á los múltiples gastos que se hacen con motivo de la banda de música y la oficina de estadística.

donar los institutos normales del Estado, no le perdonará ni el Papa.

Quiere el Sr. González Suárez, que continúe la enseñanza del Estado en manos de ignorantes como hasta hoy (salvando honrosas excepciones)

Ni como Arozbio, ni como hombre de ciencia, puede justificar su procedimiento.

Estamos prontos á probarle en el campo de la prensa que la religión cristiana se va abajo si no surgen los institutos normales; esto como á Jefe de la Iglesia ecuatoriana.

Como á persona científica, creemos innecesaria la discusión. No hay un solo país civilizado en el mundo, que no tenga institutos normales. De no tenerlos el Ecuador, quería decir que Europa y América, son pueblos salvajes y el único país civilizado el nuestro.

Para corroborar nuestros asertos publicaremos cuando, en cuando, algunos capítulos de la historia pedagógica y entones los ecuatorianos de buena fe, se convencerán del atraso vergonzoso del Ecuador en materia de instrucción, por el empeño de sostener la enseñanza monacal.

J. Mora López.

EL OSO NOVIO

Recreaciones Imaginativas

(DE BALZAO)

Una pobre vinda vivía en una cabaña aislada. En el jardín que había delante de la puerta, crecían dos rosales uno de los cuales daba rosas blancas y el otro las daba encarnadas.

La vinda tenía dos hijas que se parecían á los dos rosales. llamábase la una Blancanieve, y Rojarsa la otra. Eran las dos muchachas muy piadosas, muy obedientes y más laboriosas que jamás hubo visto el mundo; pero Blancanieve era de un genial más tranquilo y más dulce.

Rojarsa corría más á su gusto en los prados y en los campos, en busca de flores y mariposas. Blancanieve se quedaba en casa con su madre, ayudábase en los quehaceres domésticos, y, terminada la labor, leía algún libro.

Las dos hermanas se amaban tanto que se daban la mano todas las veces que salían juntas, y cuando Blancanieve decía:

—Jamás nos dejaremos;—respondía Rojarsa;

M. Pardo

Estableció su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de gusto. Unico taller montado á la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE

The Guayaquil and Quito Railway COMPANY

Desde esta fecha se restablece el servicio de trenes para pasajeros y carga, entre Guayaquil y Chasquí y viceversa, de acuerdo con el itinerario de la Empresa.

Huigra, noviembre 12 de 1907.

Archer Harman.

ca y Antropometría.

Una hija estropeada

En la carrera Emeralda, una hija de golpes á su madre. La policía acudió á tiempo, llevó presa para la correspondiente sanción y la madre intervino ante la autoridad para que se le pudiese en libertad, pelearon de tamaño ultraje.

Convenciones

El Comisario Municipal ha tendido á bien castigar á 12 contraventores por diversas causas.

Compra

El Municipio tiene el proyecto de comprar la casa del Sr. Pedro Pallares, en 30 000 sucres con el objeto de hacer matadero de ganado tierno.

Militar

Orden General para el 16 de Noviembre de 1907.

Servicio de campaña.—Jefe de Día para hoy el nombrado y para mañana el Teniente Coronel graduado Benjamín Galindo; visita de Hospital; el Capitán graduado Julio Jarrín; guardias de plaza el Regimiento de Artillería «Bolívar» No. 1.

Retreta en la noche de mañanarota, el R. gimnasio «Bolívar» en la plaza de la independencia, el Regimiento «Emeralda» en la plaza del Teatro y el batallón «García» en la plaza Sucre.

Art. 10. Déase de baja de entre las pertenencias de Montepío Militar á la Srta. Rosario Andrades viuda del Teniente Coronel Adolfo Vaca, por haber fallecido.

Art. 20. En fecha de ayer, ha ordenado el Sr. Ministro de Guerra y Marina el pase del Escuadrón de Caballería «Yaguajay» al Regimiento de Artillería «Bolívar» No. 1, al cual primero dexa

las hermosas, succulentas y jugosas que se prodijeron á la púas del último universal, y que agria cuanta al antiguo testamento, ocasionaron la horrachera monstruosa á nuestro buen padre Noé, sino de las finisimas hieceras y mielderas de cristal de Venecia, en forma de hermosos racimos, provocativos por su naturalidad, que tiene de venta el auglo León Dvorosky, sólo por pocos días, en el hotel Americano.

Notas sociales

—Se encuentra enfermo el Rto. Padre Antonio David Lozano. —Continúa la mejoría del Sr. Antonio Roldán. —Enfermo de alguna gravedad se encuentra el ciudadano Español Dr. Juan Rulloba.

ESPECTÁCULOS

De atrayente, podemos calificar el que proporciona el cinematógrafo que se exhibe en el teatro «Sucre», pues verdaderamente no se puede pedir mayor precisión ni naturalidad.

Hemos llegado al convencimiento de que combinado el cinematógrafo con el fonógrafo llegaremos al caso de conocer sin necesidad de contratos expresamente, á todas las notabilidades del mundo artístico.

En cuanto al que tenemos funcionando en el teatro, no puede ser más perfecto; y la concurrencia que asistió anoche al teatro, salió sumamente satisfecha y admiramos un buen éxito al empresario, Sr. Del Río.

TORNEO DE ESCRIBIA

Tuvo lugar el sábado, de conformidad al programa anunciado, con ligeras variantes.

Los premios discriminados fueron los siguientes:

PREMIOS

Poull de Florete, Medalla de oro.—U. Marcelli » » plata 1. Gaete, » » » 2. Rodríguez, Poull de Sable.

Medalla de oro.—Andrade-Subteniente. » » » Baquero A.—Ca. » » » Silva—Mayor. » » » Yépez—Subte. » » » Martínez—Vente. Adolfo de Bona. Medallas de Plata.—Caete Punturo 1. » » » Cobo 2. » » » Páez, Premio del Ministro Puga y medalla de plata.

Suficiente Rodríguez, medalla de plata. Fuera del concurso tuvo lugar un saüto entre el profesor Botli y Gaete, en que el jurado decidió vencedor á éste.

Después de encuerra llegó también un premio, á última hora, mandado por el señor Ministro de guerra y fué adjudicado al vencedor, razón por la que la opinión pública se manifestó alvsa al jurado.

Indudablemente éste, fué un motivo de cavilación, para relatar al público el espectáculo con honradez y buena fe. El director del diario, se acercó al señor Ministro de la Guerra á preguntarle si la medalla de oro había sido enviada directamente al profesor Botli, director del espectáculo, para consagrarle por el grado de profesor.

El señor Ministro contestó que la medalla se la envió al jurado, sin desautorizarlo.

Supimos después que el profesor Botli no quería vencer á su discípulo de modo intencional; pero en este caso no debió tocarle ni una sola vez al alfilerario.

Por otra parte, cuál sea la gloria del discípulo, en un acto público, cuando ha llegado al caso de competir con su maestro, por el grado de alumno que ha adquirido... En el triunfo de Gaete, no habia sido mejor ostar á Gaete la medalla de oro que el jurado le discernió á nivel á última hora, medalla mandada por el señor Ministro de Guerra!

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

Botli; muy al contrario le creemos acreedor á mayor premio que el que correspondió á su discípulo en la noche del sábado. Lo que habíamos deseado es que el jurado hubiera discernido el premio que llegó fuera de concurso y al señor Gaete, un homenaje al niño, hubiera colonizado esa medalla en el pecho de su maestro, como tributo de gratitud.

Después de no errar, y no proceder nunca sino en el campo de la justicia, comisionamos no á un reporter, sino á un miembro de la redacción para entrevistarse al señor Botli.

El resultado, es el siguiente, copiado textualmente: R.—En primer lugar dívase usted desiras al ha sido profesor del señor Gaete?

—Sí. R.—Ej usted es el que usted usó como cavallero al usted se dejó ganar en buena lid.

—Sí. Ya he dicho á usted que el señor Gaete era mi discípulo, y cae el certamen académico que presentamos habia que recurrir á los dos mejores del arte, sin preocuparme por un parte de este carácter, estaban tres á tres y el logro darne el último golpe en la cabeza. En juego era artístico, y por consiguiente solo eran analista de destreza lo que nos proponíamos, sin preocuparnos, como he dicho, de las estocadas, rino del arte.

Puede asegurarse á usted que entre mis discípulos hay otros más ó menos adelantados que el señor Gaete, tal como el mayor Fernández en el foete, capitán Uribe, Duñas, Baquero, Camacho y otros que no recuerdo de la casa militar, y en la civil á los señores Marcelli, Gantogena, Mesa, Ruiz, etc.

—R.—No cree usted que hubiera sido mejor ostar á Gaete la medalla de oro que el jurado le discernió á nivel á última hora, medalla mandada por el señor Ministro de Guerra!

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

Documentos Oficiales

Circular número 2.—Quito, á 14 de Noviembre de 1907. Sr. Gobernador de la Provincia de...

Ayer dirigí á usted el siguiente telegrama, que ratifico: Uno de los principales ramos de la administración es sin duda alguna, el de Correos;

por lo que todas las autoridades debían prestar á este importante servicio su proficiente atención. Las quejas y reclamos de la prensa y de los particulares han sido frecuentes; habiendo este Ministerio dictado las disposiciones necesarias con objeto de que sean atendidos todos los reclamos; pero como éstas se multiplican, el servicio empeora y las quejas contra él aumentan;

y conociendo que la culpa de lo que acontece ha tenido las oficinas postales, por la falta de sanción y de una atinada y constante vigilancia; y no pudiendo permanecer el gobierno indiferente á los justos amores del público y de la prensa tengo á bien ordenar á usted que tan luego como reciba esta Circular, haga una prolija y serena inspección de las oficinas de Correos de esta Provincia. En la capital de ella inspeccione usted personalmente y por medio de los jefes y tenientes políticos respectivos en los cantones y parroquias, debiendo dictarse, las disposiciones más eficaces y conducentes á la conveniente organización del servicio postal; é informarme de los apuritos y concurrencia personal, ordenando la inmediata destitución de los que no cumplan con sus obligaciones, para lo cual queda usted plenamente autorizado.

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

Su inspección debe extenderse, no sólo á que no hagan uso de la franquicia postal, sino á las personas que tengan derecho á ella, según la ley y el reglamento del ramo; esta última medida es tendente á promover que el estómago insaciable del gastronómico. Es mujeres peducan á sus hijos y atienden á los cuidados domésticos que exigen su presencia...

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

M. Pardo

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clase y vende á Precios que no permiten competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE

— 12 —

tos y tantos han enaltecido la mentira, deidad adorada en la corte.

Es en vano que el fugitivo quiera esconder las malas pasiones; ha llegado la hora de difundir la luz.

Madrid es el gran escenario de la vida; vamos á desnudar á los actores y á descubrir el secreto de su arte. ¡Paso á la verdad!

II

Cuatro esfuerzos de la vida

Hace algunos años que en la calle del Caballero de Gracia, en la casa de don Manuel de Arce, había una especie de sótano espacioso, lóbrego y mal alhajado, que lucía de trecho en trecho unas mesitas embizadas con manteles no muy limpios; en la puerta de entrada se ostentaba una antiquísima muestra con un caballo blanco pintado en el centro, que representaba el nombre de la funda. En ésta se servían

ochó platos por la increíble cantidad de seis reales vellón; y si bien aquellos no satisfacían las exigencias de los discípulos de Brilbat Savarin, es seguro que dejaban repteros á los del mismo Helioigelo, pues la cuestión de cantidad se sobreponea con mucho á la calidad.

Vamos á asistir á un banquete de á medio duro el cubierto, que se celebró en la última sala de la *Fonda del Caballo blanco* la tarde del 15 de Agosto de 1852; el lector comprenderá que diez reales vellón por barba no daban derechos á grandes esperanzas culinarias, aunque casi dolaban el tipo mínimo que casi dolaban los que antes indicaba; pero los convidados no pedían más de lo que les ponían delante, y por el contrario, manifestaban muy satisfechos del servicio y de los manjares, que devoraban con verdiable apetito.

Cuatro personas ocupaban la mesa, y movían una algarca que en esta fonda hubiera parecido un animal feroz; pero los concurrentes asiduos al *Caballo Blanco* estaban acostumbrados á fiestas de ruido,

— 13 —

«¡Qué disparate! En teniendo un pedazo de carne para satisfacer la estipulación del contrato del almuerzo, un síllon para que el cuerpo descansara durante el día, y una cama para que repose durante la noche, estoy contento.

—Y mañana preguntó Espinosa. —Cuando me acuesto, amigo mío, no pienso en que he de despertar.

—Pero pensarás en que á la hora del almuerzo tienes que sentarte á la mesa; y sino trabajas, nada encontrarás en ella.

—¡Bah! Hasta ahora siempre que tendí la mano topé con el papa. —Tu padre no es inmortel. querido Luis, y cuando muera... —Digo lo que Abraham: Dios proceverá. Ya comprendes que si nunca pienso en el día de mañana, menos me atormentará la imaginación con época que está más lejos.

— 14 —

El joven que de esta manera se expresaba apenas contra veintidós años era bajo, rechoncho, de fisonomía vulgar, sin barba, con ojos grandes y saltones, nariz chata,

— 15 —

varas que el estómago insaciable del gastronómico. Es mujeres peducan á sus hijos y atienden á los cuidados domésticos que exigen su presencia...

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

—R. Diré á nivel. El señor subsecretario de Guerra, había mandado desde el día anterior del concurso que el señor Ministro de guerra desaba premiar más serias como profesor en las escuelas militares. Sin embargo, yo no esperaba el premio, y nada sabía porque fué á última hora que se me llamó para colocarme la medalla obsequiada por el señor Ministro Moncayo. Creo que el jurado se habría inspirado en los antecedentes relatados para obsequiar la medalla.

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de **Relojes de oro, plata, acero y níquel.** Relojes de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura
Añil 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

contular los sagrados intere-
ria.

Sirvase ordenar también que las encomiendas, tanto en especies, como en dinero, sean entregadas con oportunidad y rigurosa exactitud.

Además, se le facilita para emplear las medidas más energéticas para cortar de raíz los abusos denunciados, los que al ser tolerados serían la vergüenza y el baldón de la Administración Nacional.—El Ministro de Instrucción Pública y Correos.

A. MONTE.

Escuela normal de varones

El Consejo Superior de Instrucción Pública ha tenido a bien conceder una beca en esta Escuela a cada uno de los señores Virgilio E. Arregui, Carlos E. Beltrán, Carlos M. Bastidas, José M. Olavio, José H. Figueroa, Carlos T. García, Antonio Guzmán, Carlos Jarco, Alejandro A. León, Ricardo I. Plaza, Amable E. Salvador, Arturo Soasti, Ezequiel Rivadeneira, Amable Cevallos, Ricardo A. Casares, Luis A. Salvador, Julio O. Terán, Manuel Andrade, Tito N. León, Leonidas Maya, Julio C. Mideros, Emilio Jaracillo, Miguel Arias, Juan J. Viteri, Hejanjuán Arizaga, Vicente Silva, César A. Mogollón, Carlos Larrea, Julio O. Yñeiza, Tarquino Acosta, José A. Viteri, Samuel Vascónes, Juan S. Trujillo, José E. Beltrán, Segundo Vargas Torres, Jorge A. Buedía, Isidro Maldonado, Miguel Donoso, Arnulfo Barahona, Manuel Castellano, Elixer, Vicente, Alfonso T. Balseca, Nájera Yñeiza, Alberto Galarraga, Luis F. Tovar, Enrique Froaño, César Plaza, Tadeo Cárdenas, Antonio Alvarado, Arturo S. Dávila, Manuel M. Salgado, Antonio Ortiz, y Rubén Gómez.

Lo que hago saber a los favorecidos, para que ingresen al Colegio cuanto antes.

Por disposición superior, todo aquel que no se presentare de la fecha en 15 días, perderá la gracia concedida.

Quito, noviembre 12 de 1907
El Secretario,
Leopoldo de la Torre.

Arrendamiento

Se ofrece en arrendamiento un departamento alto compuesto de once piezas, la mayor parte amobladas, situado en la plazuela de la Merced.

En esta imprenta se dará razón.
15 y noviembre 9.
DR. DIEGO SANCHEZ
Medio y Cirujano
Carrera Sucre, frente al Banco «Fichincha»
Consultas de 1 a 3 p. m.

Agustín Albán

Compra Bonos de la Deuda Interna y liquidaciones.
Acepta poderes de los acreedores del Fisco, para solicitar liquidaciones de los Tribunales de Cuentas, Tesorerías, & C., mediante una comisión equitativa.
Dirigirse a Agustín Albán, carrera García Moreno, N° 45, frente a la Concepción.
Octubre 2.—1. m.

Tarifa de Avisos de "El Imparcial"

Para las publicaciones ecuatorianas hemos adoptado la tarifa de Guayaquil con un veinticinco por ciento de rebaja.

Para las publicaciones del Exterior, la misma que rige en el país de donde se remite el aviso, con igual descuento. «El Imparcial» es el periódico más barato del Ecuador.

Avisar es vender, proponemos al Comercio.

La lectura es la civilización, le damos al pueblo.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Hallándose reorganizados los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Director y personal del Establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público las mejores garantías en todo lo que diga relación a los trabajos que se ejecutan en los talleres de Tipografía, Encuadernación, Sastrea, Herrería, Tenería, Mecánica, Zapatería, Talabartería, Carrocería y Carpintería.

Cumplimiento esmerado en la entrega de obras y precios sin competencia.

LEON DWORETZKY

Tiene el honor de participar a la elegante sociedad de Quito, que acaba de llegar con un numeroso surtido de alhajas finas y de fantasía, de los últimos modelos americanos y europeos, que ofrece a precios sin competencia.

Tiene su domicilio en el Hotel Americano
Octubre, 4 de 1907.—1 m.

LICITACION

MINISTERIO DE HACIENDA

Por disposición del señor general Presidente de la República, convocó a licitación para celebrar un contrato con el Gobierno, de conformidad con el Decreto Ejecutivo de 30 de Agosto del presente año, para efectuar la carga y descarga de toda clase de mercaderías y productos de importación y exportación por el puerto de Guayaquil.

Los citados tomarán como bases para mejorarlas las estipuladas en los contratos celebrados con el señor don Emilio Estrada y que corren inscriptos en los números 479 y 482 del Registro Oficial.

La empresa que se forme será nacional y tendrá las condiciones indispensables de solvencia y honorabilidad que garanticen los intereses del Fisco.

El empréstito al Gobierno será cuando menos de quinientos mil sures, en efectivo y en pagará descontables en los Bancos de la República.

Las propuestas se presentarán en pliego cerrado en el Ministerio de Hacienda ó en la Gobernación de Guayaquil hasta el quince de Noviembre próximo.

Para las explicaciones que crean necesarias los interesados, podrán dirigirse por telégrafo al Ministerio de Hacienda, Quito á 19 de octubre de 1907.

Por orden del Sr. Ministro de Instrucción Pública Encargado del Despacho de Hacienda.—El Subsecretario de Hacienda,
CARLOS E. MONCAYO.

GRATIFICACION

Hace 8 días que se perdió un llavero con 3 llaves.

La persona que lo haya en contrato recibirá una gratificación si lo entrega en la oficina de «El Imparcial» ó en la oficina del comandante Monalvo.

Telegrafía Teórico-Práctica

JOAQUÍN MORALES Y MORALES
En venta al precio de 5 sures ejemplar en casa del autor Carrera de Venezuela, intersección Oriente y en la Escuela de Artes y Oficios.
Stbro.—P. g.

VENEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

MEMORANDUM

Santoral
Lunes, 18.—San Máximo, abispo y confesor.

Fases de la Luna
Luna nueva el 7
Cuarto creciente 14
Luna llena el 21
Cuarto menguante 29

Correos

Salen al Sur: Lunes y Miércoles adituñados correspondencia hasta las 3 p. m.; y los Viernes hasta las 5 p. m. en conexión con el del exterior.

Salen al Norte: Miércoles y Sábado.

Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado.

Llegan del Norte: Martes y Viernes.

Telegrafos

Líneas del Norte y Sur: francas.

Tambo de Boticas

La Sucre, carrera Sucre; El Comercio, carrera Venezuela y Gua yca, carreras Guayaquil y Chile.

Ministerio de las Compañías de Transporte
Compañía de Transporte
OMNIBUS: Salen Lunes y Jueves llegados Miércoles y Sábado escala en Latacunga.
RÁPIDOS: Salen Lunes, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles los Viernes y lunes escala en Latacunga.

La Vela
AUTOMÓVILES: salen Martes, Jueves y domingo; llegan lunes, Jueves y Sábado; directos.

El Vajero
COMUN: salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lunes; escala en Latacunga.

Tram
Llegan a Latacunga: Domingos, Miércoles y Viernes, á las 12.40 p. m.
Salen: Domingos, Martes y Jueves á las 1 p. m.

Compra de muebles

La persona que interese venderlos puede acercarse á la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tomará nota.

Angel R. Porras

ABOGADO

Carrera Morales N° 2

MEJOR QUE EN

SANTO DOMINGO

Las personas que interesen comprar haciendas de cacao, caña de azúcar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir á esta dirección, en donde se les dará detalles de varias propiedades, en el Cantón Chone, á precios ínfimos y en magníficas condiciones de venta. En la provincia de Manabí pueden obtener datos en la oficina del Sr. Manuel Aray.—Chone.

Se aceptan cambios con propiedades en Quito.

A. KENNEDY

ORIJANO DENTISTA

N° 14



OFICINA: casa de los señores Alejandro y Jacinto Góngola.

Carrera Venezuela, antes Platina

Quito

Ciudad General del Ecuador

Se solicitan agentes en todas las provincias y cantos. Dirigirse por correo al señor Joaquín Morales.—Quito.

Tip. de la Escuela de A. y O.

gunda al que arrastra trenes lujosos y habla en un semipalacio de don-
de se quiere para sostener esos gastos; interesa más saber gastos que tener, y á veces se recibe mejor al petardista en gran escala que los favorecidos, para que ingresen al Colegio cuanto antes.

Por disposición superior, todo aquel que no se presentare de la fecha en 15 días, perderá la gracia concedida.
Quito, noviembre 12 de 1907
El Secretario,
Leopoldo de la Torre.

talizar el nombre del pintor Arcadio Espinosa por la corona que ha de ceñir las sienes del poeta Ventura Laurell y también por... por... Ayúdame, Luis: como no conozco tus aspiraciones, no sé á dónde te llevara tu instinto en busca de la inmortalidad...

—Briado por el dulce far niente, mi bello ideal interrumpió el llamado Luis. —Siempre el mismo exclamó Arcadio.

—No conozco nada más inútil ni más ridículo, contestó aquel, que los devalos de los mortales por conquistar un nombre y labrarse un porvenir; el hombre suada y se afana en penosos trabajos para encontrar el pan de cada día, sin acordarse de que la Providencia no abandona á las criaturas y elabora para ellas el maná, más sabroso porque nada cuesta.

—Qué doctrinal murmuró el cándido poeta.

—Es decir, preguntó Cristóbal, con espanto, que no tienes ambición? —Es decir, que no sueñas con la idea de ocupar en la sociedad un puesto preferente?

pus era sitio consagrado á celebrar bautismos, bodas y efemérides clásicas de familia, entre las gentes que en Madrid se denominan con la frase vulgar de medio pelo. Además, debe tenerse en cuenta que ninguno de los cuatro individuos había llegado á la mayor edad, y el andar de la sangre y la falta de posición en el mundo disculpan en esa época de la vida las inconveniencias sociales.

—Licenciado, écheme vino, gritó el más joven tendiendo el brazo para presentar la copa al que hacia de anfitrión.

—Voy á obsequiar á mis amigos, dijo éste con aire de autoridad, pues el estado de mi bolsillo me permite todavía un extraordinario. Mozo, una botella de Jerez.

—¡Jerez! exclamó el que estaba á su derecha; ¡esto es un festín! ¡Viva el licenciado!

—Cristóbal, dijo uno llenando su copa de vino de Jerez, ávido por tu primer triunfo en el forol.

—Y yo, repuso el novel licenciado levantando su copa, brindó por el llenzo que ha de inmor-

cortasana; aquí se vive en la calle, y es población flotante que entra y sale diariamente de la villa no ofrece fisonomía especial; ese Madrid que veis por fuera no es entregará los secretos de su vida, ni los misterios de su corazón, ni los arcanos de su conciencia. Para estudiar ese centro se necesita el escálpelo del anatomista moral; vamos á buscar á Madrid por dentro; vamos á desenmascarar á los hombres; vamos á levantar el tupido velo que encubre sus miserias. La empresa es ardua, pero la voluntad es mucha y las fuerzas no escasas.

Si el desencanto es grande no será culpa mía, sino de las debilidades mismas que van á ponerse en relieve.

¡Paso al escritor que ha penetrado en el recinto doméstico! La ambición, la política, el amor, la virtud, los falsos ídolos, todo está subordinado á la verdad, que va á llamar á juicio á los cortosanos.

Bien merece la verdad que se la dedique un libro cuanto tan-